



CINE Cómo 'Superlópez' tardó más de 20 años en despegar

P38

EL VIAJERO Aldeas abandonadas reviven como alojamientos rurales



Luigi Di Maio, en su despacho en Roma durante la entrevista. / ANTONELLO NUSCA

LUIGI DI MAIO Vicepresidente del Gobierno de Italia y líder del M5S

“La carnicería social que exige la UE no es posible”

DANIEL VERDÚ, **Roma**
Luigi Di Maio, el líder del Movimiento 5 Estrellas y uno de los dos vicepresidentes del Gobierno de Italia, se muestra firme en su desafío a Bruselas por el expansivo Presupuesto de su país para 2019. En una entrevista con EL PAÍS, el dirigente del partido más votado por los italianos afirma que quiere dialogar con la UE. Pero añade: “Tiene que quedar claro que en Italia no habrá otra carnicería social”, como

califica los ajustes de la última década. “Dialogaremos sin renunciar a más derechos para los italianos”, afirma.

La Comisión Europea activó este miércoles el procedimiento para sancionar a Italia por su incumplimiento de las reglas sobre deuda y déficit. “Están en su derecho. Pero nosotros no podemos renunciar a las medidas propuestas”, asegura el dirigente italiano. Entre esas medidas se incluye una renta ciudadana para desemplea-

dos, compensaciones a los “estafados por los bancos”, una ley de pensiones y una bajada de impuestos. Di Maio aceptaría modificaciones, pero ninguna que afecte a estos “puntos cardinales”.

El líder de M5S defiende su coalición de gobierno con la Liga, de extrema derecha. Ese pacto, dice, “nos permite sacar adelante muchos derechos sociales, pero estamos en las antípodas en derechos civiles”. **PÁGINAS 2 Y 3**

EDITORIAL EN LA PÁGINA 14

Bruselas y Londres pactan su relación futura sin mencionar Gibraltar

B. DE MIGUEL / R. DE MIGUEL
Bruselas / Londres
La Comisión Europea cerró ayer la Declaración Política sobre la futura relación entre la UE y Reino Unido. El documento, que es clave para el acuerdo sobre el Brexit que debe aprobarse en la cumbre europea del domingo, cuenta con el visto bueno de Londres y excluye cualquier referencia al estatus de Gibraltar.

La declaración ofrece a Reino Unido una relación excepcional en todos los ámbitos. Y reconoce que estos ámbitos podrían en un futuro ampliarse.

La primera ministra, Theresa May, advirtió ayer de que protegerá “la soberanía británica” del Peñón. El Gobierno español la acusó de cambiar el acuerdo del Brexit “con nocturnidad y alevosía”. **PÁGINAS 4 Y 5**

Rajoy vulneró la ley al gobernar diez meses sin control parlamentario

El Constitucional apoya por unanimidad que un Gobierno en funciones rinda cuentas

J. J. GÁLVEZ, **Madrid**
El Tribunal Constitucional ha concluido que el Gobierno de Mariano Rajoy vulneró la Ley Fundamental cuando evitó someterse al control parlamentario durante más de diez meses agarrándose al pretexto de que el Gobierno estaba en funciones. La sentencia, que llega seis meses después de la salida de Rajoy de La Moncloa, se refiere al periodo entre las elecciones de diciembre de 2015 y octubre de 2016, cuando fue investido de nuevo.

En una sentencia unánime del pleno del Alto Tribunal, se da la razón a la oposición al considerarse que burlar el control por las Cámaras de la acción del Gobierno “afectaría al equilibrio de poderes”. Y establece que, aunque el Ejecutivo se encuentre en funciones, “sigue desarrollando actividad y esta no puede quedar exenta del control de las Cortes”.

El PP argumentaba que el Congreso salido de la convocatoria electoral de 2015 no había dado su confianza al Ejecutivo, y por tanto este no debía someterse a su control. Pero el Constitucional señala que esa lectura no es correcta, pues la función de control es “consustancial a la forma de gobierno parlamentaria”.

Este conflicto comenzó cuando el ministro de Defensa, Pedro Morenés, rechazó comparecer en el Congreso para informar de

la reunión de ministros de Defensa de la OTAN de febrero de 2016, primera de muchas negativas a dar explicaciones ante los parlamentarios. **PÁGINA 19**

La OCDE pide a España que centre el gasto social en las rentas bajas

ANTONIO MAQUEDA, **Madrid**
La OCDE, el organismo que reúne a los países más desarrollados, advirtió ayer de que en España no han cicatrizado aún las profundas heridas que dejó la Gran Recesión. Problemas como el paro, la brecha regional, la temporalidad, la pobreza infantil y una elevada desigualdad por ingresos se han enquistado, pese a las sólidas bases de una economía incluso más dinámica que la de la media de la eurozona. Ante este panorama, la OCDE recomienda una mejor asignación del gasto social, que debería concentrarse en las rentas más bajas, dado que el 20% de la población más rica gana seis veces más que el 20% más pobre. **PÁGINA 49**

idealista

consúltalo con la almohada

Polémica por dos sentencias que minimizan la violencia machista

ISABEL VALDÉS, **Madrid**
Dos nuevas sentencias desataron ayer críticas por la suavidad de los jueces ante dos violadores y un maltratador que, en Lleida y Pamplona, recibieron condenas muy por debajo de lo pedido por el fiscal. El tribunal de Lleida alegó que, aunque la víctima lloró y pidió que parasen, los agresores no usaron violencia. **PÁGINA 28**